



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 5 de agosto 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

Para la seguridad del país, socializamos la normativa legal del control de sustancias químicas consideradas materia prima, para la elaboración de explosivos a través del Equipo Técnico de la Autoridad Nacional de Armas Químicas y Biológicas del Ecuador.

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEc

No te pierdas la inauguración de la exposición "#Quito de mil colores", #hoy en el #AntiguoCirculoMilitar Ingreso libre. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEc

#SabíasQué [Ver más](#)



@MuseosDefensaEc

Este verano ven y colorea la historia en el Museo #CasaDeSucre.

Ingreso libre

9h00 a 16h00

Recorridos cada hora (último recorrido 15h00). Te esperamos. [Ver más](#)

@MuseosDefensaEc

Inauguramos en el #AntiguoCirculoMilitar la exposición "#Quito de mil colores en el #Bicentenario", con obras de representantes de la Corporación Latina de Artistas Plásticos y Visuales del Ecuador.

Visítala de martes a sábado de 09h00 a 16h00. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Militares de la Brigada Patria participan en concurso de paracaidismo militar en Estados Unidos-La Gaceta

Durante once días, personal militar de la Brigada de Fuerzas Especiales N° 9 Patria representará al Ejército ecuatoriano, las Fuerzas Armadas y al Ecuador en la competencia Rhode Island Army National Guard International Parachute Competition (LEAPFEST), competencia internacional de Paracaidas de Línea Estática Militar (paracaidas de Banda) más grande en el mundo, organizado por el Ejército de los Estados Unidos. [Ver más](#)



Un veto para disparar sin pena-Expreso

Al presidente Guillermo Lasso se le fue la mano. Sus objeciones al proyecto de ley sobre el uso legítimo de la fuerza, que este jueves llegaron al Pleno de la Asamblea, son tan reñidas con los estándares internacionales de derechos humanos y con la jurisprudencia de la Corte Constitucional, que ni sus propios legisladores se sienten cómodos con ellas. [Ver más](#)

Notas referemtes: [El Universo](#), [La República](#)



Diego Ordóñez: "Hay que desbaratar las redes de economía criminal"-Primicias

El nuevo secretario de Seguridad Pública, Diego Ordóñez, explica cuáles son los ejes del plan nacional de seguridad, y las debilidades y obstáculos del sistema de seguridad. Los dos grandes ejes del Plan Nacional de Seguridad serán el desarrollo de las capacidades de inteligencia y tecnología del Estado. Así contó a PRIMICIAS, el nuevo secretario de Seguridad Pública, Diego Ordóñez. El funcionario y exlegislador asegura que lleva meses trabajando en la temática, de manera previa a su designación, y que tiene claros cuáles son los lineamientos bajo los que el gobierno del presidente Guillermo Lasso planea dirigir la seguridad estatal. [Ver más](#)

Notas referentes:

Como material para sastrería se intentó trasladar 9.000 fulminantes para munición de 9 milímetros-El Universo

Operativos que buscan frenar la movilidad de pertrechos militares y materiales utilizados para la activación de explosivos son reforzados por militares de la Brigada de Infantería Andes, en la provincia de Carchi.

Este jueves, 4 de agosto, el Batallón de Infantería Mayor Galo Molina en coordinación con el Servicio Nacional de Aduanas, en la terminal terrestre de Tulcán, inmovilizó 9 000 fulminantes para munición de 9 milímetros. [Ver más](#)



La Roca: Cabecillas fueron trasladados a una cárcel sin seguridad perimetral-Primicias

Para hacer uso de este contenido cite la fuente y haga un enlace a la nota original en Primicias.ec: <https://www.primicias.ec/noticias/en-exclusiva/cabecillas-trasladados-roca-sin-seguridad/>

Recién el 25 de julio de 2022, el Gobierno firmó el contrato para la construcción del cerramiento en la Roca. La obra debería estar lista en noviembre. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 5 de agosto 2022

<p>Visitas familiares se reanudan en cárcel de Santo Domingo tras 17 días de suspensión-El Comercio Las visitas a los presos se reanudaron en la cárcel de Santo Domingo de los Tsáchilas. Así lo dio a conocer el Servicio Nacional de Atención a Privados de la Libertad (SNAI), este jueves 4 de agosto del 2022. A través de sus redes sociales, esa entidad informó lo siguiente: "El Centro de Privación de Libertad Santo Domingo N°1 reanuda a partir de la presente fecha las jornadas de visitas a las personas privadas de la libertad". Ver más</p>	
<p>Policía capturó a alias 'Guillo', jefe de la banda de los Chone Killers-Primicias Según las autoridades policiales, Guido Guillermo financiaba caravanas motorizadas con mujeres semidesnudas por Guayaquil. Otros 11 integrantes fueron aprehendidos tras una investigación de siete meses. El delito principal es el microtráfico. Ver más</p>	
<p>Asaltan a policía al terminar su jornada laboral en Quevedo-El Comercio Un policía fue víctima de asalto cuando se dirigía hacia su domicilio en la parroquia Venus del Río, en el cantón Quevedo, provincia de Los Ríos. El hecho fue anunciado por la Policía el miércoles 3 de agosto de 2022 tras un operativo. Según la institución, fueron cinco antisociales que interceptaron al agente y le sustrajeron un arma de dotación, la motocicleta, su teléfono celular y documentos de identificación. Ver más</p>	
<p>Moradores de un barrio de Macas amarraron a un delincuente en un poste-El Comercio Habitantes del barrio Amazonas, en el cantón Macas, decidieron en la madrugada este jueves 4 de agosto de 2022, amarrar a un delincuente en un poste de luz, luego de atraparlo. Según varios medios locales, esta medida la tomaron como una forma de castigo contra el hombre que intentó sustraer objetos. Ver más</p>	
<p>Advierten un "alarmante" aumento de la minería en la Amazonía de Ecuador-Expreso El Proyecto de Monitoreo de la Amazonía Andina (MAAP) advirtió este miércoles un "alarmante" aumento de la actividad minera en Napo, cuyos impactos ambientales y sociales están "generando preocupación". El MAAP, encargado de vigilar la deforestación del mayor bosque tropical del planeta a través de imágenes por satélite, indicó que la superficie dedicada en Napo a la actividad minera creció 210 veces en 24 años, al pasar de las 2,6 hectáreas en 1996 a las 556,8 en 2020. Ver más</p>	
<p>Balacera deja tres muertos cerca de fosa clandestina en el Guasmo Sur-El Comercio La calle quedó cubierta de restos de balas y la policía cubrió la calzada con casi 50 números de conteo casquillos. Una docena de hombres llegaron en motos y en un auto y dispararon a mansalva contra un grupo de vecinos que jugaba cartas a las afueras del portal de una casa del Guasmo Sur de Guayaquil. El ataque causó la muerte de tres personas y dejó dos heridos. Ver más</p>	
<p>Trabajadores de limpieza son presa fácil de la inseguridad en las noches-La Hora Tener que salir de sus casas a la 01:30, 02:00 y 02:30, no ha sido nada fácil para los trabajadores del Municipio de Loja, quienes laboran en la limpieza de la ciudad durante la noche y madrugada. Varios obreros han sido asustados, otros asaltados y uno de ellos incluso perdió la vida por el arrollamiento de un vehículo particular, la madrugada del pasado domingo 31 de julio de 2022. Los riesgos están presentes, por lo que plantean nuevos horarios de trabajo. Ver más</p>	
<p>Planean ampliar el sistema de videovigilancia en Catamayo-La Hora El convenio tiene por objeto la colaboración mutua entre las dos entidades para establecer acuerdos de cooperación y labores estratégicas con el fin de reducir los índices de inseguridad y mejorar los niveles de convivencia ciudadana en el cantón Catamayo, acción que forma parte del trabajo desplegado por el servicio Integrado de Seguridad ECU 911 a través de la coordinación y prestación de servicios de emergencia en materia policial, salud, tránsito, gestión de riesgos, entre otros, cumpliendo los protocolos respectivos en casa caso. Ver más</p>	
<p>@FFAEUCUADOR 📍#Esmeraldas Las @FFAEUCUADOR realizando operaciones de control de armas, aprehendieron a un ciudadano que tenía: 02 Revolver Cal. 38mm 01 Municion Cal. 38mm Las evidencias y el ciudadano fueron entregados a la autoridad competente. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #Rumiñahui La 15 BAE Paquisha recibió visita de la @usairforce y @FuerzaAereaEc como parte del programa de asociación estatal con la Guardia Nacional de Kentucky donde intercambiaron tácticas, técnicas de empleo y mantenimiento de aeronaves de ala fija y rotatoria. Ver más</p>	
<p>@FFAEUCUADOR 🚫#ATENCIÓN Las @FFAEUCUADOR en coordinación con el @SENAE_Aduana, en operaciones de control de armas municiones y explosivos en el Terminal Terrestre de #Tulcán, aprehendieron a un ciudadano con 9000 fulminantes para municion 9mm. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 5 de agosto 2022

@FFAAECUDOR

Las @FFAAECUDOR ejecutan permanentes operaciones de vigilancia y control de los espacios Terrestre, Marítimo y Aéreo para defender la Soberanía Nacional y apoyo a Instituciones del Estado. [Ver más](#)



@FFAAECUDOR

realizando operaciones en el sector de #PuertoMestanza, encontraron en el río San Miguel 6 tanques de combustible, que contenían 1320 litros de gasolina blanca, que fueron decomisados y entregados a la autoridad competente. [Ver más](#)



@esmilecuador

En el Auditorio de la Escuela Superior Militar "Eloy Alfaro" cumpliendo con las medidas de bioseguridad, se desarrolló la incorporación de licenciados en Ciencias Militares de los cadetes del Cuarto Curso Militar de la Promoción N° 122 "Dr. Gabriel García Moreno". [Ver más](#)



COYUNTURA

Movimiento indígena pide que se fijen los precios de al menos 40 productos-Teleamazonas

Estancamiento de los mercados, aumento del contrabando y de la inflación serían las consecuencias de fijar los precios a varios productos de la canasta básica.

La fijación de precios forma parte de los pedidos de la Conaie como parte de las mesas de diálogo.

Sin embargo, el Gobierno continúa analizando esta propuesta. [Ver más](#)



Canasta básica aumentó un 0,34%, en julio, en referencia al mes anterior-Ecuavisa

La inflación se ubica en 3,86% en julio de 2022, según INEC.

La inflación anual en julio de 2022 llega a 3,86%, según la encuesta de Índice de Precios al Consumidor (IPC), publicada este 4 de agosto de 2022 por el INEC. Los resultados también muestran que el costo de la Canasta Familiar Básica (CFB) se ubicó en \$753,62. [Ver más](#)



El nivel político en picada y sin colchón que detenga la caída-Expreso

El panorama pinta igual o peor que el actual. Listas armadas a última hora; candidatos arrojados por partidos políticos con los que no mantienen ninguna conexión ideológica; aspirantes sin más antecedentes que 'ser conocidos'. El resultado: una evidente improvisación en acciones y actuaciones cuando logran captar el cargo público. [Ver más](#)



Lasso designa nuevos gobernadores en Pastaza, Imbabura y Napo-El Comercio

El presidente de la República, Guillermo Lasso, designó a los nuevos gobernadores de las provincias de Pastaza, Napo e Imbabura este jueves 4 de agosto de 2022. Así lo dio a conocer la Secretaría General de Comunicación de la Presidencia. [Ver más](#)



Estados Unidos destaca las medidas tomadas por Ecuador para crecimiento de la inversión-El Comercio

El Departamento de Estado de los Estados Unidos aseguró que en Ecuador la inversión está creciendo, con empresas internacionales y nacionales "que buscan oportunidades en este mercado tradicionalmente proteccionista, que una vez atrajo poca atención en comparación con sus vecinos Colombia y Perú". [Ver más](#)



Seis meses restan para que los ecuatorianos vuelvan a las urnas para elegir autoridades locales-El Universo

Los plazos para la organización de las elecciones seccionales y de los vocales del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) previstas para febrero del 2023 están avanzando, y resta un periodo de seis meses para que 13'450.047 ciudadanos vuelvan a las urnas. [Ver más](#)



Impulsan denuncias a dirigentes indígenas por el paro-La Hora

El cantón Otavalo, en la provincia de Imbabura, en el norte de Ecuador, fue uno de los fortines de las movilizaciones convocadas por grupos indígenas, en junio de 2022. Durante 18 días, zonas urbanas y rurales de esta zona reportaron una paralización total en vías y actividades de todo tipo. [Ver más](#)



OPINIÓN



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 5 de agosto 2022

<p>Demonios y ángeles-Luis Alberto Elizalde-Primicias Deben batallar alrededor del presidente Guillermo Lasso todos los días. Afuera y adentro. La contienda entre el bien y el mal, lo bueno y lo malo, lo correcto y lo incorrecto, que tan clara es en la vida privada, no funciona de la misma manera en la política, donde nada es blanco o negro y las líneas de legalidad se enredan con las de justicia reparadora y otras denominaciones, creando matices morales y éticos que son una realidad, aunque nadie la confiese públicamente.</p>	
<p>Treinta años-Xavier Flores-Expreso Durante una buena parte de este dominio del PSC, un lema de la Alcaldía decía que Guayaquil era 'exitosa'. Ese discurso ya no es creíble: nadie puede considerar un 'éxito' el estar viviendo en una ciudad violenta e insegura, donde salir a la calle implica tener una estrategia contra el prójimo. Así como tampoco debería ser creíble atribuirle la responsabilidad de la violencia y la inseguridad a otros que no administran la ciudad, como se lo pretende hacer. Ver más</p>	
<p>Vanegas-Catrina Tala-Expreso Un ser humano puede ser como le dé la gana. Nadie tiene el derecho de exigirle que piense o que se exprese distinto, pero puertas adentro. Si un hombre es un misógino, deschavetado y vulgar, puede serlo en sus espacios, y la gente que tiene a su alrededor podrá -o no- hacerle notar que se equivoca. Pero cuando un sujeto así pretende acceder a espacios públicos, especialmente desde la política; si esa persona pretende sacar una provincia adelante pero sus ideas son violentas, debe ser reprobado. Ver más</p>	
<p>Una estrategia y liderazgo -Rodrigo Albuja Chaves-El Comercio Con el rebrote del covid-19 como telón de fondo, el Ecuador se encamina a un agravamiento de la crisis de múltiples dimensiones: la pobreza aumenta, las desigualdades se profundizan y aflora la frustración de un pueblo que no accede a las ventajas anunciadas por el sistema capitalista. Y en el ámbito mundial se viven tiempos turbulentos, inciertos, con transformaciones aceleradas que auguran un cambio de época en la historia de la humanidad e influyen en las opciones posibles para construir nuestro futuro. Ver más</p>	
<p>El derecho a la seguridad jurídica- Fausto Segovia Baus-El Comercio En los años iniciales de mis estudios jurídicos -en la década de los setenta- tuve maestros magníficos. De ellos aprendí conocimientos anclados a un humanismo acendrado y al derecho clásico que se nutría de la realidad, en las décadas más movidas del siglo XX. Recuerdo a los doctores Carlos Larreátegui Mendieta, Francisco J. Salgado, Guillermo Bossano, Carlos Paz González, Francisco Páez Romero, entre otros. Ver más</p>	
<p>¿Muerte cruzada o nueva constitución? —Ángel Calderón-El Universo Llama la atención que, después de la protesta de los indígenas y grupos sociales, en las mesas de diálogo se estén superando los problemas económicos y sociales del país y del pueblo, es decir, que tuvo que haber una protesta social que casi termina en caos total para que el Gobierno haga lo que tenía que hacer desde el primer día de su mandato; pero, por falta de experiencia política, será difícil gobernar con todo en contra, donde solo la muerte cruzada es la última carta en el juego de los intereses creados de la política ecuatoriana. Ver más</p>	
<p>Amor de Patria-Paco Moncayo-La Hora El día 2 de agosto es de luctuosa recordación para los ecuatorianos. En 1810, según informe del Procurador Síndico: "Concluido el destroz sangriento de los presos destinados a la muerte, salieron los mismos soldados por las calles matando a cuantos se encontraban de todos los estados, sexos y edades... En estas operaciones de robos y muertes alevosas permanecieron hasta el día 4 según consta de los expedientes obrados sobre tan enorme desolación...". Trecientos quiteños cayeron asesinados por las bayonetas virreinales de Arredondo. Ver más</p>	
<p>Política y ciencia-Eduardo F. Naranjo C.-L a Hora En la desesperación de no poder controlar la percepción popular sobre sus gobernantes, los "políticos" utilizan la artillería del engaño, incluida en la definición como el "arte de gobernar", crean antilógicas y descabelladas falsedades. Un vendaval de este tipo y muy repetido fue desentrañado por un técnico quien con números y costos y documentación trituro falacias lanzadas con buena o mala intención. Ver más</p>	
<p>Como llegó la oscuridad a Bolivia-Hugo Balderrama-La República Unos días atrás visité a mi primer entrenador de halterofilia. Aparte de recordar épocas doradas en nuestro amado deporte, la trágica situación de Bolivia fue uno de los temas que conversamos. Para un par de viejos (mi profe un sesentón y yo un cuarentón) resulta trágico ver como nuestro país, por ende, parte de nuestras vidas, ha caído en una vorágine destructiva. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 5 de agosto 2022

RADIO Y TELEVISIÓN

Pleno de la Asamblea Nacional analizará el veto parcial del ejecutivo al Proyecto de Ley del Uso Legítimo de la Fuerza. 4-agosto-22 [Ver más](#)



Dos policías fueron acribillados con fusiles y pistolas en gasolinera en Jujan, Guayas Ecuavisa 4-agosto-2022 [Ver más](#)



La atención a afiliados del IESS corre riesgo por falta de pago Ecuavisa 4-agosto-2022 [Ver más](#)



En centros comerciales ya no piden carnet de vacunación Ecuavisa 4-agosto-2022 [Ver más](#)



CTE rehabilitará dos centros de detención para contraventores Teleamazonas 4-agosto-2022 [Ver más](#)



Ley del uso legítimo de la fuerza TC 4-agosto-2022 **Nota referente [Teleamazonas](#) Ecuavisa**



660 galones de combustibles decomisados en Esmeraldas. Mención Armada Nacional TC 4-agosto-2022 [Ver más](#)



Los diálogos entre el sector indígena y el gobierno continuarán la próxima semana Teleamazonas 4-agosto-2022 [Ver más](#)



Sistema penitenciario busca acabar el 2022 sin hacinamiento en cárceles Ecuavisa 4-agosto-2022 [Ver más](#)



El SNAI ha logrado firmar acuerdos de paz en tres cárceles del país Teleamazonas 4-agosto-2022 [Ver más](#)



Dos centros se habilitarán en Guayas para contraventores-Ecuavisa 4-agosto-2022 [Ver más](#)



Funcionario de relatoría de la ONU será veedor de diálogos TC 4-agosto-2022 [Ver más](#)



El debate sobre el veto parcial de la ley del uso legítimo de la fuerza fue suspendido y se retomará el sábado, que es el último día para que el legislativo se pronuncie-Teleamazonas 4-agosto-2022 [Ver más](#)

